



COMISIÓN o SUBCOMISIÓN PRODUCCIÓN Y
COMERCIO.

Punta Arenas, 28 y 29 de mayo de 2024

Preside: Claudio Villarroel. Director Regional de ProChile

Copreside: Gustavo Martinez. Ministro de Producción, Comercio e Industria de Santa Cruz.

Estado de avance de temas registrados en acta anterior

La Subcomisión de producción de comercio procede a revisar el Acta del 24 de octubre del 2022, informando que se lograron todos los compromisos tomados en la mesa, tales como; el avance de la digitalización de los documentos de exportación e importación con los organismos involucrado; Servicio Nacional de Aduanas, Aduana Argentina, SAG, SENASA, en el marco regulatorio de cada País.

La Asociación de Mujeres del fin del mundo, integrada por mujeres empresarias de la provincia de Tierra del Fuego, Santa Cruz y Chubut por parte de Argentina y Aysén y Magallanes por parte de Chile fueron incluidas y el compromiso del desarrollo de capacitaciones para emprendedoras de ambos países, fue cumplido, en el marco de la octava versión del Encuentro de Empresarias del Fin del Mundo. Además, sobre la realización de la Expo Magallanes 2023, compromiso que también fue cumplido por las partes involucradas.

Ambos Países se comparten con la idea de colaborar en la realización de encuentros binacionales para seguir fomentando las relaciones económico-comerciales y seguir contribuyendo al desarrollo de las Pymes tanto chilenas como argentinas.

Temas tratados en la presente sesión

- 1) Se informa sobre el estado de funcionamiento y problemas de conectividad en los pasos fronterizos de la región de Aysén.
- 2) Apertura de la conectividad vial y aérea.
- 3) Transporte de carga menor (solicitar información al SEREMI de Transporte).
- 4) Habitación paso Mayer, solicitan socializar el tema con la mesa de turismo.
- 5) Oportunidad en temas de reciclaje entre ambos países, ya que existen posibilidades de encadenamiento productivo en el uso de plástico y neumáticos utilizados.
- 6) El levantamiento de oportunidades de inversión bilateral entre ambos países.
- 7) Encadenamiento productivo de Pymes en los rubros de extracción, minería, hidrocarburos, H2V, y turismo, del Guanaco y sus subproductos.
- 8) Temas logísticos entre Chile y Argentina (compras de menor valor y su distribución).
- 9) Incrementar las relaciones de las zonas francas (Punta Arenas – Río Gallegos, Provincia de Santa Cruz) para que se optimicen sus roles dentro de la comunidad patagónica.

Acuerdos de la presente sesión

En la Ciudad de Punta Arenas, Región de Magallanes, Chile, martes 28 de mayo de 2024, siendo las 11:30 horas., se instaló la Subcomisión de Comercio y Producción, siendo el presidente Don Claudio Villarroel, Director Regional de ProChile Magallanes y el Copresidente el Ministro de Producción, Comercio e Industria, don Gustavo Martínez, de la Provincia Argentina de Río Gallegos, Santa Cruz.

Los representantes de la Región de Aysén, informan a la mesa la dificultad de conexión aérea y marítima, además, del problema de los pasos fronterizos, con los que deben lidiar para desarrollar todo tipo de actividades en la región, principalmente económica, la Seremi de Economía, se compromete a levantar el tema con las instituciones necesarias por el lado de Chile, para poder comenzar a trabajar, junto con el Ministro de Producción de Santa Cruz, en levantar el tema y comenzar a conversar sobre las vías de solución.

Se conversó sobre las pocas opciones de conexión aérea y se habló con el Seremi de Transporte y se le

indicó a la mesa, que este mismo tema fue levantado en su Subcomisión y que se comenzarán las conversaciones necesarias para poder dar respuesta a esta necesidad regional. Además, aprovechando la presencia del Seremi de Transporte, se indicó el problema sobre la logística de compras menores, que dejaron de existir y se le indicó a la mesa, que fue por que la empresa que postuló a cubrir esta necesidad se desistió de prestar el servicio, por la cantidad de gestiones que debía realizar para poder prestar el servicio y que aumentaría los costos de transporte de compras menores y sería perjudicial para su gestión.

Sobre la habilitación y mejoras del Paso Mayer, se acordó levantar el tema entre ambos países y comenzar a trabajar en lo necesario para mejorar su flujo y uso.

Se conversó sobre las oportunidades de inversión con relación al reciclaje y se informa que, por el lado de Chile, no existe la manera de hacer que estos sean reciclados, el Ministro de Producción de Santa Cruz, nos comenta que, en Caleta Oliva, existe una empresa recientemente formada que recicla este productoy que se puede encadenar este proceso muy necesario. Además, se comenta que, en la región deMagallanes y la Antártica Chilena, existe una empresa que recicla plástico y que generan "madera de plástico", que dura mucho más que la madera natural y que puede ser un nicho de inversión en materia de reciclaje.

La presidenta de la Asociación de Empresarias del Fin del Mundo se compromete a levantar información sobre la oferta y demanda entre ambos países. El resultado de este compromiso será informado en la mesa del próximo año.

El Ministro de Producción de Río Gallego, Provincia de Santa Cruz, nos comenta que en su provincia se está trabajando el encadenamiento del rubro pesquero y se acuerda encadenar otros rubros, tales como: extracción, hidrocarburos, minería y turismo y sobre la apertura del mercado de la carne de Guanaco y sus subproductos.

El punto N° 9, se desarrollará en un anexo a la presente acta.

Nombre y Firma



TERESA CELEDÓN



MARICELA GALLARDO



ESTANISLAO CAMPOS



JOCELYN DÍAZ



CLAUDIO VILLARROEL



OSCAR STRAUCH

FELIPE ROJAS



CRISTIAN TEJO



MARLENE ESPAÑA



ADRIANA ERRECALDE



GUSTAVO MARTINEZ



ANDREA SCHULZ

Anexo N° 1.

Punto 9.- Incrementar las relaciones de las zonas francas (Punta Arenas – Río Gallegos, Provincia de Santa Cruz) para que se optimicen sus roles dentro de la comunidad patagónica.

Durante el presente año, las autoridades de Comercio e Industria de la Provincia de Santa Cruz se relacionaron con diferentes empresarios de la zona franca de Punta Arenas, entablando conversaciones para generar alianzas estratégicas entre ambas zonas.